

2024-12-11

Jalisco se posicionó como segundo lugar a nivel nacional con mayor producción de la industria: CMIC

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.globalmedia.mx/articles/jalisco_se_posiciono_como_segundo_lugar_a_nivel_nacional_con_mayor_produccion_de_la_industria_cmic

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (Cmic) delegación Jalisco, Juan Manuel Chávez, presentó un balance del 2024, las expectativas para el 2025, y los principales retos y oportunidades para el sector de la construcción.

En su intervención, Chávez Ochoa destacó que el estado se posicionó como segundo lugar a nivel nacional con mayor producción de la industria por \$3 mil 369 millones de pesos. Sin embargo, la producción acumulada del sector experimentó una baja significativa del 13.2% en comparación con 2023, atribuido principalmente a la reducción de la inversión pública federal y estatal en el contexto del cambio de gobierno.

Por otro lado, Jalisco se consolidó como el tercer estado con mayor aportación al empleo formal del sector y el segundo con mayor producción industrial, con un valor de \$3,369 millones de pesos en septiembre.

Para el próximo año, CMIC proyecta un panorama de grandes oportunidades con el impulso del nearshoring, la inversión en infraestructura para el Mundial de Fútbol 2026, y la construcción de sistemas de transporte masivo en Jalisco. Además, se enfatizó la importancia de fortalecer los esquemas de coinversión público-privada como herramienta clave para detonar proyectos estratégicos.

Uno de los principales desafíos es el impacto de la inflación en los insumos de la construcción, como la afinación y laminación de aluminio (+25.5%) y los tubos de cobre (+17.4%).

Durante el año, CMIC Jalisco jugó un papel activo en la asignación de presupuestos federales y estatales, el mantenimiento y construcción de carreteras. Asimismo, se destacó la colaboración directa con el programa de transparencia CoST y las gestiones realizadas para mitigar el robo de maquinaria pesada, un problema creciente en el estado.

Datos para tener en cuenta

Producción de obra privada: \$22,672 millones de pesos (-4.4% respecto a 2023).

Producción de obra pública: \$7,217 millones de pesos (-27.4% respecto a 2023).

Insumos con mayores incrementos de precio: Afinación y laminación de aluminio (+25.5%), tubos de cobre (+17.4%), concreto premezclado (+7.1%).

"Estamos en un momento crucial para la industria. Es esencial que sigamos apostando por la colaboración entre el sector público y privado, especialmente con los cambios de gobierno y las oportunidades globales que se avecinan. Jalisco tiene el potencial de liderar los proyectos de infraestructura que definirán el futuro del país", señaló el presidente.

Finalmente dijo que la CMIC Jalisco reafirma su compromiso con la transparencia, la innovación y el desarrollo sostenible de la infraestructura en el estado, y continuará trabajando para enfrentar los retos y aprovechar las

oportunidades que trae consigo el 2025.